
Das große australische Feuer 
begann vor 240 Tagen und 
wurde aber erst vor 2 Tagen 
gelöscht. 

Die Tage der 
naturwissenschaftlichen 
Fächer finden bei uns einmal 
jährlich statt. 

Laut der Umfrage tun wir 
nicht viel, um die Umwelt zu 
schützen. 

GROSSE WALDBRÄNDE IN AUSTRALIEN

KLIMA- UND UMWELTPROBLEME

Es gibt viele Ähnlichkeiten 
zwischen der Türkei und 
Deutschland.

Wir haben den 23. April 
Kinderfest online gefei-
ert, weil sich die Krank-
heit „Covid 19“ weltweit 
verbreitet hat. Aus die-

sem Grund feierten wir das Kinderfest am 
23.April online.

Am Sonntag 
(10.11.2019) sind wir 
von Ankara nach Nürn-
berg geflogen. 

Es gibt viele leckere 
typische Kuchen und 
Torten in Deutsch-
land, die auch welt-
weit berühmt sind. 

Die Europäische 
Union wurde 
nach dem Zwei-
ten Weltkrieg ge-
gründet.
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Klimawandel war und ist ein 
Problem seit vielen Jahren, 
schon von 1830 bis heute.



Klimawandel war und ist ein Problem seit vielen 
Jahren, schon seit 1830. Die Erde wird wärmer und 
die Eisberge schmelzen. Die Wälder brennen und 
Tiere sterben. Und welche Ursachen hat der Klima-
wandel? Wir als Menschen und unser Gier zerstö-
ren die Erde. Konsumieren wir zu viel oder leben wir 
zu sehr im Luxus?
Im Jahr 1760 wurde die erste Dampfmaschine ent-
deckt. Diese Maschine konnte in weniger Zeit mehr 
produzieren. Aber für diese Arbeit brauchte diese 
Maschine viel Energie. Und woher kam diese Ener-
gie? Von Kohle und Petroleum, deshalb bauten 
Menschen viele Anlagen, um Energie zu produzie-
ren. Dadurch wurden bzw. werden immer noch viele 
schädliche Abgase ausgestoßen. 
Wegen der Industrie und Mobilisierung geht unse-
re Erde kaputt. Die Welt wird von uns ausgebeutet 
und sie kann nicht mehr standhalten. Schade, viele 
Menschen auf der Welt kennen das Thema immer 
noch nicht. 
Organisationen wie Greenpeace, UNICEF, WWF 
kämpfen für die Umwelt, aber Menschen ignorieren 
sie und machen nichts für den Umweltschutz. Der 
Kampf wird schwerer. Und was können wir individu-
ell für die Umwelt machen? 
Man sollte aus Glasflaschen trinken. Es gibt eine 
überwältigende Menge an Plastikmüll und wenn 
man weniger Wasser in Plastik kauft, dann könnten 
wir das Problem reduzieren. Man sollte auch beim 
Duschen, Waschen, Kochen, Heizen usw. weniger 
Energie verbrauchen, damit wir das Problem lösen 
können. Man sollte umweltfreundlichere Produkte 
kaufen. Man erkennt diese Produkte am Recyc-
ling-Logo. 
Das Wichtigste ist, dass wir diese Informationen an 
andere Leute weiterleiten müssen. Wenn wir dies 
machen könnten, könnten wir den Klimawandel auf 
individueller Basis stoppen. Die Regierungen sollten 
unbedingt auch Verantwortung übernehmen. Sie 
sollten CO2-Steuer einsetzen und weniger Kohle 
und Petroleum verwenden. Sie sollten nach alter-
nativen Energiequellen suchen und das gebrauchte 
Material wiederverwenden, um erneuerbare Ener-
gie zu produzieren. Wir sollten nicht vergessen, 
dass wir nur diese eine Erde haben. Wir können del 
Klimawandel stoppen. Nicht ich, nicht du, sondern 
wir können es stoppen...

RETTET DIE ERDE!

Özge ÇAVAŞ 10/R
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23. April Kinderfest: Diesmal online

Das große australische Feuer begann vor 240 Tagen und 
wurde erst vor 2 Tagen gelöscht. Werfen wir einen Blick 
auf die enormen Auswirkungen des Feuers. Mindestens 28 
Menschen und Hunderte Millionen von Tieren starben bei 
diesen Bränden. 

Eine Fläche von Millionen Hektar war in Asche verwandelt. Laut NASA 
stand ein ganzer Kontinent unter Flammen, weil die Waldbrände so groß 
waren und starke Gewitter wüteten. Die Gewitter ließen den Rauch in 
die Stratosphäre aufsteigen. In einigen Gebieten wurde beobachtet, 
dass die Dämpfe bis zu 17,7 Kilometer anstiegen. „Wenn der Rauch die 

Stratosphäre erreicht, kann er Tausende von Kilometern von seiner Quelle entfernt bewegt werden und beeinflusst die 
Bedingungen der globalen Atmosphäre“, heißt es in der Erklärung der NASA. In Australiens Großstädten wie Sydney, 
Melbourne, Canberra und Adelaide ist die Luftverschmutzung auf ein gefährliches Niveau gestiegen. Die Experten 
sagen, dass die Asche und Qualm sich bald auf der Welt verbreiten und den Klimawandel verstärken wird. 

Alp Kerem ALBAŞ 10/R     

Begüm SÖNMEZ 9/İ

GROSSE WALDBRÄNDE IN AUSTRALLIEN

Wir haben den 23. April Kinderfest 
online gefeiert, weil sich die Krank-
heit „Covid 19“ weltweit verbreitet 
hat. Aus diesem Grund feierten wir 
das Kinderfest am 23.April online. 
Alle Schüler und Schülerinnen an 
unserer Schule mussten online am 
Computer sein. Zuerst haben wir zu-
sammen unsere Nationalhymne ge-
sungen und dann haben wir uns ein 
Video über Mustafa Kemal Atatürk 
angesehen.

3T E D  A N K A R A  K O L E J İDIE WELT DER SPRACHEN



Ich bin Berra Altuğ aus der Klasse 10/F. Ich habe die Umfrage mit 19 Personen durchgeführt

immer manchmal nie
1 Ich werfe Plastik, Glas, Metall und Papier in Recycling- Behälter, 

die getrennt sind.
6 9 4

2 Ich achte auf den Wasserverbrauch bei meiner persönlichen Pflege. 6 6 7
3 Wenn ich jemanden sehe, der Müll auf den Boden wirft, warne ich 

ihn/sie.
1 7 11

4 Ich gebe den Tieren Nahrung und Wasser, die auf der Straße leben. 19 - -

Bewertung der Ergebnisse
Laut der Umfrage tun wir nicht viel, um die Umwelt 
zu schützen. Wir haben kein Bewusstsein für Mülltren-
nung. Viele von uns achten nicht auf den Wasserver-
brauch. Die Mehrheit traut sich nicht Leute zu warnen, 
die Müll auf die Straße werfen. Alle von uns pflegen 
die Tiere auf der Straße.
Wenn wir die Erde nicht mehr schützen, werden die 
Umwelt und das Wetter nicht sehr gut sein. Jedes 
Lebewesen braucht Erde, Wasser und Luft. Ohne Sie 
gibt es kein 
Leben. Es 
gibt viele 

Umweltprobleme; Klimawandel bedroht Eisbären in der 
Arktis. Der Regenwald ist in Gefahr: Abholzung, Dürren 
und Waldbrände zerstören das Amazonasgebiet. Wegen 
CO2-Emissionen steigen die Temperaturen. Es passieren 
auch viele Naturkatastrophen. 
Wir müssen selbst etwas tun, damit das Klima sich ver-
bessert. Zuerst müssen wir unser Umfeld darüber inform-

ieren. Es gibt viele 
Mög l i chke i ten , 
unsere Erde zu schützen. Wir sollten die Raumtemperatur 
reduzieren, um weniger Energie zu verbrauchen. und mehr 
regionale Nahrungsmittel kaufen. Wir müssen etwas tun, 
um diese Umweltprobleme zu lösen. Sonst werden wir nicht 
nur die Umwelt, sondern auch unsere Erde verlieren.

Berra ALTUĞ 10/F 

Eine Umfrage über Klimawandel und 
Umweltprobleme
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Die Tage der naturwissenschaftlichen Fä-
cher (FKB) finden bei uns einmal im Jahr 
statt. Das -F steht für Physik, das -K für 
Chemie und das -B für Biologie. Wir wur-
den bei unseren Ideen von unseren Leh-
rern voll unterstützt. Dieses Jahr hatten wir 
in allen Fächern interessante Projekte ent-
wickelt und unterschiedliche Experimente 
gemacht.
Ich war in der Abteilung Physik. Ich habe 
mit zwei Freundinnen ein Projekt herge-
stellt. Mein Projekt hieß “Snell’s Law”. Es 
ist das Gleichungsgesetz : n1sinϑ1= n2sinϑ2. 

Kurz gesagt bedeutet das, dass Licht durch jedes 
durchsichtige Objekt mit einem Winkel durchgeht. Ich 
habe für mein Projekt ein rechteckiges Glas Prisma 
als ein durchsichtiges Objekt benutzt. Als Lichtquelle 
habe ich einen Laser Pointer verwendet. Ich habe ein 
Labyrinth gebaut um die Theorie durchzuführen. Die 
Schüler der 5. Klasse und die Gymnasiumschüler hat-
ten uns den ganzen Tag an unserem Stand besucht. 
Es war ein wunderbarer Tag.

Tage der naturwissenschaftlichen Fächer
Simge TANSEL 10-R
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Am Sonntag (10.11.2019) sind wir von Ankara nach Nürnberg geflogen. Dann 
fuhren wir nach München. Die Reise war sehr anstrengend und wir gingen 
sofort in die Jugendherberge, um uns auszuruhen und für den nächsten Tag 
vorzubereiten. Am nächsten Tag fuhren wir an die Technische Universität 
München. Ich war sehr aufgeregt, weil ich bereits über diese Universität 
informiert war und wusste, dass sie in den Bereichen Informationstechnologie, 
Elektrotechnik und Maschinenbau sehr gut ist. Ein Student, der im fünften oder 
sechsten Semester war, begleitete uns und wir besichtigten einige Campus, 
darunter den Chemie-Campus und den Maschinenbau-Campus. Ich vermutete, 
der Infotag an der die TUM großartig werden würde und es war wirklich so, wie 
ich es erwartet hatte. Ich habe die Zeit dort sehr genossen und die notwendigen 
Informationen zum Studium an der TUM und in Deutschland erhalten.

Efe Tuna Can

Wir sind am Sonntagmorgen nach Nürnberg geflogen. Ich war sehr aufgeregt. 
Wir fuhren mit dem Zug von Nürnberg nach München. Wir verbrachten in der 
Jugendherberge München zwei Nächte, die ganz nett waren. Am Montag 
besuchten wir die Technische Universität München. Die Universität war sehr 
groß. Ein Student zeigte uns den Campus. Das Campusleben an der TUM 
zeichnet sich insbesondere durch seine persönliche Atmosphäre aus. Egal ob 
Sport, Musik, Wissenschaft oder Kunst: Das Campusleben bietet für jeden 
etwas. Zum Schluss kann ich sagen, dass die TUM unbeschreiblich ist. Wir 
besuchten fünf andere Universitäten. Ich bin sehr glücklich, weil die Reise so 
schön war

Gökay Batu 

Am Sonntag sind wir in der Jugendherberge München angekommen. Es war 
das erste Mal, dass wir die Münchner U-Bahn kennengelernt haben. Ich denke, 
die Art und Weise, wie das U-Bahn-System funktioniert, ist sehr komplex 
und schön. Es gibt nur vier verschiedene U-Bahnlinien in Ankara. In München 
gibt es viel mehr als 4 U-Bahnlinien. Deshalb finde ich es sehr komplex. Die 
Jugendherberge war sehr komfortabel und das Frühstück war sehr lecker. Am 
Montag sind wir zum Campus der TUM Garching gefahren. Der Campus war in 
Kontakt mit der Natur. Ein Student begrüßte uns und stellte die Fakultäten vor. 
Ich liebte die Architektur von Gebäuden, weil es wirklich außergewöhnliche 
Strukturen gab. Zum Beispiel gab es eine Schlitterbahn in der mathematischen 
Fakultät. Dann sind wir in die Münchner Altstadt gefahren. Ich mochte alle 
alten Gebäuden wie Kathedralen oder Statuen. Mein Favorit war das Rathaus. 
Ich fand auch den Basar "Winterzauber" sehr süß. Die Sankt Peter Kirche 
war faszinierend. Wir stiegen auf die Spitze des Turms und die Aussicht war 
atemberaubend. Dann kamen wir zurück in die Jugendherberge und das war 
das Ende des Montags.

Alper Özdemir

Wir waren am Dienstag, den 12.11.2019 an der Universität Bamberg. Um 14.00 
Uhr trafen wir uns mit Martha Kushnir, die für BayBIDS arbeitet und an der Uni 
Bamberg studiert. Zuerst gingen wir in die Mensa der Universität. Nach dem 
Mittagessen versammelten wir uns für die Präsentation in einem Raum. Für 
jede Schülerin und jeden Schüler gab es Broschüren mit Informationen über die 
Universität. Zuerst hielt eine Dozentin der Universität einen Vortrag. Sie erzählte 
über den Campus, die Fakultät, die Professoren und die Studenten. Dann ging 

Studienreise: Bayrische Universitäten
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sie wieder und Martha Kushnir erzählte uns, wie BayBIDS funktioniert wie 
sie ausländischen Studenten hilft. Nach der Präsentation beantwortete sie 
unsere Fragen. Zum Schluss besichtigten wir den Campus. Im Allgemeinen 
war der Campus schön und die Präsentationen sehr informationsreich und 
wir haben viel über die Uni Bamberg gelernt.

Defne Ekin / Dilara Tan

Am Mittwoch kamen wir um 12.00 Uhr am Campus in Amberg an. Felicitas 
Langowski vom International Office empfing uns im Garten ganz herzlich. 
Wir gingen zum Präsentationsraum und saßen auf den Stühlen, wo unsere 
Namen geschrieben waren. Ich habe mich geschätzt gefühlt. Der Prof. Dr. 
Alfred Höß hielt eine Präsentation über die Fakultäten. Um 12:45 Uhr haben 
wir mit den türkischen und iranischen Studenten zu Mittag gegessen. Sie 
waren sehr freundlich und beantworteten unsere Fragen. Wir haben Labors 
besucht und Studentenprojekte gesehen. Wir machten auch mit Prof. 
Dr.-Ing. Dominikus Heckmann eine Tour und sahen die Roboterin Emilie. 
Anschließend hatten wir Spaß bei dem Stadttourspiel. Ich fand den Campus 
und die Menschen sehr angenehm. Ich bedanke mich bei BayBIDS und OTH 
für diese tolle Erfahrung

Defne Erkan

Am Donnerstag fuhren wir mit dem Zug zur Hochschule Aschaffenburg. 
Wir trafen uns mit Frau Krimm und einer Kollegin von ihr dort. Sie führten 
uns herum und stellten den Campus und die Universität vor. Es war eine 
wunderschöne Hochschule. Dann hielt Frau Krimm einen Vortrag, der 
weitere Informationen zur Hochschule enthielt. Sie war eine sehr nette 
Person und fragte, ob wir noch weitere Fragen hätten. Danach begleitete sie 
uns durch die Bibliotheken und verschiedenen Labors. Anschließend haben 
wir in der Mensa zu Mittag gegessen. Am Ende des Tages verabschiedeten 
wir uns von ihr und verließen Aschaffenburg, um zum Jugendgästehaus 
in Bamberg zurückzukehren. Ich hoffe, dass ich in der Zukunft an einem 
ähnlichen Projekt teilnehmen kann!

Doğa Elif Konuk

Am Freitag gingen wir zur FHWS. Zuerst trafen wir uns mit Frau Kudelya, 
die einen Vortrag über den Bewerbungsprozess, die Stadt und die 
Abteilungen hielt. Sie sagte uns, dass die Stadt eine Industriestadt ist 
und es daher viele Möglichkeiten zum Jobben gibt. Dann stellten wir einer 
türkischen Studentin unsere Fragen und sie beantwortete diese. Als wir 
unsere Fragerunde abschlossen, gingen wir in die Mensa. Anschließend 
gaben uns ein Elektrotechnik-Professor und ein Mechatronik-Professor 
Informationen über die Abteilungen. Mit diesen Präsentationen haben 
wir neue Informationen über die Abteilungen, die Studenten, ihre Ziele, 
die Arbeitsmöglichkeiten und über die neuen Technologien bekommen. 
Es war eine gute Erfahrung, die Hochschule kennenzulernen. Es war ein 
guter Campus mit verschiedenen Labors. Zum Schluss besichtigten wir 
gemeinsam mit der türkischen Studentin die Stadt Schweinfurt. Schweinfurt 
ist eine angenehme Stadt für Studentinnen und Studenten, weil es eine 
kleine Stadt ist und man viele Personen kennenlernen kann. Als wir unsere 
Tour in Schweinfurt abschlossen, fuhren wir nach Würzburg. Nach unserem 
Besuch in Würzburg kehrten wir in die Jugendherberge in Bamberg zurück. 

Selin Korkem
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Die Europäische Union wurde nach 
dem Zweiten Weltkrieg gegründet, 
um eine Zusammenarbeit zwischen 
den Mitgliedsländern zu schaffen und 
andere größere Kriege zu verhindern. 
Sie besteht aus 28 Mitgliedsländern, 
von denen jedes jährlich zahlen muss, 
um seine Mitgliedschaft zu erhalten. 
Im Gegenzug hat jedes Mitgliedsland Zugang zu einem einzigartigen Binnenmarkt, auf dem es sehr einfach 
ist, mit anderen Mitgliedsländern zu handeln. Auch die Bürger der Mitgliedsländer können sich innerhalb der 
Grenzen der Europäischen Union nahezu frei bewegen.
Brexit ist die Abkürzung für „British Exit“. Es wurde erfunden, als das Vereinigte Königreich beschloss, die 
Europäische Union zu verlassen. Am 23. Juni 2016 fand ein Referendum statt, um zu entscheiden, ob das 
Vereinigte Königreich in der Europäischen Union bleiben oder verlassen soll. Ungefähr 34 Millionen Menschen 
stimmten ab und „verlassen“ gewann mit rund 3,8%. Aber warum hat sich das Vereinigte Königreich entschie-

den, die Europäische Union trotz ihrer offensichtli-
chen Vorteile zu verlassen? 
Erstens gibt es einige strenge Handelsregeln, die 
alle Mitglieder der Europäischen Union einhalten 
müssen. Viele Menschen im Vereinigten Königreich 
glaubten, dass diese Regeln die Gewinne des Lan-
des einschränkten und dass das Geld, das für die 
Mitgliedschaft ausgegeben wurde, jedes Jahr ver-
schwendet wurde. Zweitens wurde das Vereinigte 
Königreich frustriert über Einwanderer, die aufgrund 
des „Freizügigkeitsgesetzes“ aus verschiedenen 
Mitgliedsländern der Europäischen Union kommen 
konnten. Schließlich war eine Gruppe von Men-
schen der Ansicht, dass das Vereinigte Königreich 
allmählich seine Souveränität verliert, während es 
die Vorschriften der Europäischen Union einhält. 
Sie glaubten, dass die Entscheidungen in Bezug 

auf das Vereinigte Königreich „im Vereinigten 
Königreich getroffen werden sollten“, nicht im 
Europäischen Parlament. 
Derzeit versuchen das Vereinigte Königreich 
und die Europäische Union zu bestimmen, wie 
die Spaltung erfolgen soll. Und das Vereinigte 
Königreich bereitet sich darauf vor, bis Ende 
des Jahres vollständig auszutreten. Die Ein-
zelheiten der Teilung sind noch nicht geklärt. 
Es wird jedoch sicherlich ein Wendepunkt so-
wohl für das Vereinigte Königreich als auch für 
die EU sein. 

Brexit
Mustafa Bora ULUSOY 11-G
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Ich bin Eda Feride Demirhan. Ich besuche TED Ankara Pri-
vatschule und gehe in die Klasse 10/R. Fechten ist mein Lieb-
lingssport und betrachte es auch als Hobby. Die Ausrüstung, 
hin- und herfahren und Training kosten mir sehr viel. Aber 
meine Eltern unterstützen mich voll. Ich liebe einfach Fech-
ten. Ich fechte seit 7 Jahren. Ich habe an vielen Wettbewer-
ben teilgenommen. Letzen Monat habe ich an einem Wettbe-
werb in Kroatien teilgenommen. Es war eine klasse Erfahrung 
für mich. Ich habe mit 20-jährigen gespielt. Meine Freunde 
waren auch da. Den ersten Tag hatte ich Einzelspiel, aber den 
zweiten Tag hatte ich mit meinen Freunden in Team gespielt. 
Ich habe gewonnen und auch verloren. Ich hatte auch viel 
Spaß. Es war eine tolle Erfahrung für mich. Die Spieler, mit 
denen ich gespielt habe, waren viel älter und größer als ich. Meine Eltern waren nicht da und ich habe sie 
vermisst. Es war ein toller Wettbewerb und ich möchte nächstes Jahr wieder mitmachen.

Es gibt viele leckere typische Kuchen und Torten in Deutschland, die auch weltweit berühmt sind. Apfelstru-
del, Berliner, Käsekuchen, Mohnkuchen, Sachertorte, Herrentorte, Marmorkuchen, Mandelkuchen, Obst-
kuchen, Baumkuchen, Lebkuchen usw. Manche Namen der deutschen Kuchen sind auch sehr interessant: 
„Schwarzwälder Kirschtorte“, „Bienenstich“, ,,Maulwurfkuchen‘‘, ,,Kalter Hund‘‘ und ,,Donauwelle‘‘…Diese 
gehören zu den Klassikern. 
Ich habe einige deutsche Kuchen in der Türkei gegessen, sie schmeckten mir sehr gut. Ich möchte auch so 
bald wie möglich Deutschland besuchen und diese Kuchen vor Ort probieren.
In Deutschland werden diese Kuchen meistens jeden Tag mit Freunden oder Familien nach einem Essen 
oder nachmittags mit Kaffee gegessen. Die Deutschen lieben diese Tradition.
Im Internet können Sie fast alle Rezepte einfach finden. Typisch deutsche Rezepte sind nicht leicht, aber 
sehr schmackhaft, man muss sich nur ein bisschen bemühen. Hier sehen sie einige Bilder von den leckeren 
deutschen Kuchen. Sie sehen auch sehr schön aus. Nicht wahr?

Ich habe über dieses Thema geschrieben, weil ich mich für die Welt Kuchen interessiere und insbesondere 
für die deutschen Kuchen. Ich hoffe, dass Sie auch bald Deutschland besuchen und einige von diesen köst-
lichen Kuchen probieren. Ich bin sicher, dass es Ihnen auch schmecken wird.

Eda Feride DEMİRHAN 10/R

Doruk Kaan GÜMÜŞDAĞ 10/K

FECHTEN ALS HOBBY

Klassische Deutsche Kuchen

Schwarzwälder Kirschtorte

Kalter HundMohnkuchen

Bienenstich

Apfelstrudel

Maulwurfkuchen
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Doruk AKIN 10/K 

WAAGERECHT
1. aus Holz hergestelltes Material zum Schreiben
2. durchsichtiges, zerbrechliches Material
3. Brennstoff aus Bäume zum Heizen  
4. nach dem Gebrauch für einen anderen Zweck erneut verwenden  
5. physikalische Kraft (die zur Ausführung von Arbeit nötig ist)
6. in Laboratorien hergestellte chemische Stoffe  

SENKRECHT
7. weiches oder hartes künstliches Material 
8. natürlicher Lebensraum und die Lebewesen darin
9. natürliche Bedingungen, die alle Lebewesen umgeben und beeinflussen
10. alles, was nicht mehr gebraucht und weggeworfen wird

Umwelt-Rätsel
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Ich bin Zehra Eryılmaz. Ich besuche TED Ankara Privatschule und 
gehe in die Klasse 10/F. Ich interessiere mich für Markenkleider und 
Mode. Aus diesem Grund möchte ich eine einheimische Marke, deren 
Hersteller aus Ankara ist, euch vorstellen, deshalb habe ich den Gründer 
der schnellwachsenden Kleidungsmarke “Tutunj” Herrn Ege Tütüncü 
gebeten, mit mir ein Interview für unsere Schulzeitung zu machen und 
dies ist mir gelungen. Er hat mich eingeladen. Ich habe ihm ein paar 
Fragen zu ‚Tutunj‘ gestellt, er hat mir von seinen Abenteuern erzählt…

1) Würden Sie sich kurz vorstellen?
Ich wurde am 31 Juli 1994 geboren. Ich lebte in Ankara. Zuerst begann 
ich an der Bilkent Universität Innenarchitektur zu studieren, aber dann 
dachte ich, dass es nichts für mich ist, deswegen wechselte ich zur 
Visuellen Kommunikation an der Bilgi Universität und so begann mein 
Abenteuer in Istanbul.

2) Wann und wie haben Sie sich entschieden, Ihre eigene Marke zu 
gründen? 
Als ich von Bilkent zur Bilgi Universität wechselte, beschloss ich, die 
Marke „Tutunj“ zu gründen. Ich war immer an verschiedenen und 
selbstentworfenen T-Shirts interessiert. Ich dachte, ich könnte es auch 
tun und fand mich plötzlich darin, während ich zur Schule ging. Ich ging 
damals bei einigen berühmten Namen vorbei und bat um Rat. 

3) Entwerfen Sie die T-Shirts allein oder haben Sie ein Team?
Eigentlich allein, aber ich versuche mit wirklich erfolgreichen 
Designern zu arbeiten, wenn ich die Chance bekomme. Zum 
Beispiel haben wir mit dem berühmten Designer Ege Işlekel 
zusammengearbeitet, dessen Arbeit in Milano mir sehr gut gefallen 
hat. Ich versuche, solche Chancen zu bewerten.

4) Mit welchen Prominenten haben Sie zusammengearbeitet?
Im Frühjahr 2016 hatten wir eine Zusammenarbeit mit dem 
Amerikanischen Model Meredith Mickelson und so hatten wir 
die Möglichkeit, allein in 42 Städten in der USA und in 15 bis 20 
Ländern auf der ganzen Welt zu verkaufen. Ein Jahr nach unserer 
Zusammenarbeit mit Meredith erhielten wir eine Einladung von 
Chiara Ferragnis Marke „The Blonde Salad“ in Mailand. Wir planen 
demnächst mit der Marke ein Projekt zu gestalten. Außerdem 
trug Alessandra Ambrosio, eine der berühmtesten Victoria‘s 
Secret Models, unsere Hüte. Auch in der Türkei haben sehr viele 
Prominente unsere Produkte getragen. Ich kann nur sagen: wenn 
man glaubt, dann schafft man auch.

Vielen Dank Herr Tütüncü für dieses tolle Interview. 

Zehra ERYILMAZ 10/F

“Tutunj”: Eine weltberühmte türkische Marke
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Am 5. März 2020 veranstalteten wir in an unserer Schule den Sozialwissenschaftstag. Das Thema war “das Gleiche“. “Geografie, 
Geschichte, Philosophie und Religion“. Die Lehrer bestimmten die Themen und die Schüler in den 9., 10. und 11. Klassen stellten 
ihre Projekte vor. Ich bin der Meinung, dass es für alle Schüler sehr nützlich war. Ich freue mich schon jetzt auf das kommende 
Jahr.

Wegen der Epidemie haben wir seit dem 23. März nur noch Online- Unterricht. Wir sind meistens mit dem Internet online 
verbunden und sehen uns Videos an. Es ist manchmal anstrengend, denn es ist nicht immer einfach alle Fächer online verstehen 
zu können.

Der achte Sozialwissenschaftstag an unserer Schule

Wegen Coronavirus nur noch Online- Unterricht 

Begüm Sönmez 9/İ
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